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NOTRE PROJET

P e n d a n t  l e s  v a c a n c e s ,  l e s  m e m b r e s  d e  
l’association ne sont pas restés inactifs.  Dans le 
dernier journal (datant déjà du mois de Mai), nous 
avons par lé  d’un grand projet :  la  construct ion 
d ’ u n  c e n t r e  d e  f o r m a t i o n  p r o f e s s i o n n e l l e  e t  
p roduc t ique  à  TANAMBE.  Du 1 2  j u i n  a u  1 2  
septembre,  Margarita,  une étudiante Bulgare en 
faculté à Aix en Provence, a rejoint l’association 
pour faire son stage de fin de Master Humanitaire. 
Elle a travaillé pendant 3 mois à temps plein sur 
notre projet : rédaction, recherches de documents, 
de subventions, devis etc… De toutes ces études, 
n o u s  s o m m e s  a r r i v é s  à  u n e  c o n c l u s i o n : 
Impossible  de  réa l iser  ce  proje t  dans  sa  forme  
initiale. POURQUOI ?
1er : LE COUT. Nous arrivions à une estimation 
pour la globalité du projet de 600.000 Euros. Trop 
cher. Impossible de trouver un tel  f inancement 
pour la création de 3 filières de BEP.
2é : LE RESULTAT. Une étude de l’UNICEF et 
u n  c o n s t a t  d e  l ’ é d u c a t i o n  n a t i o n a l e  à  
MADAGASCAR nous prouvent qu’au-delà de 14 
ans les enfants issus de milieux défavorisés (ceux 
que  nous  soutenons)  ne  vont  pas  au  bout  de  la  
formation. 3 ans, pour eux, c’est trop long et trop 
cher.
Nous avons donc décidé de réviser nos ambitions 
à la baisse et de mettre en place un CENTRE DE 
FORMATION QUALIFIANTE. Cette formation 
professionnelle dure 9 mois. Elle est sanctionnée 
par un examen national et donne la qualification 

d’Apt i tude  Profess ionne l le .  Nous  gardons  l es  
m ê m e s  f i l i è r e s  B O I S ,  MECANIQUE, 
COMPTABILITE-INFORMATIQUE.
Nous gardons les mêmes ateliers.
Evidemment ,  la  format ion  n’es t  pa s  l a  même ,  
mais d’après le ministère de l’éducation technique 
à Madagascar, elle est suffisante pour trouver un 
emploi. I l  vaut  mieux fa i re  une format ion plus  
courte et arriver au bout que de se lancer dans un 
BEP en 3 ans où 80% des élèves abandonnent à la
fin de la 1er ou 2éme année.
De ce  fa i t ,  l’effec t i f  sera  rédui t  de  2 /3 ,  ce  qui  
réduit aussi les bâtiments, la cantine, le personnel 
éducatif, le tout faisant que le budget prévisionnel 
est divisé par 2 et devient accessible.
Je remercie tous ceux qui nous ont apporté leur 
concours de façon bénévole : Margari ta  qui  est  
v e n u e  p a s s e r  3  m o i s  d a n s  n o t r e  r é g i o n  
bénévolement, Anthony GREZES l’architecte, Mr 
SALA garagis te ,  les  responsables  du Lycée de 
Gourdan-Polignan, tous les membres du bureau, 
s a n s  o u b l i e r  b i e n  s û r  l e s  r e s p o n s a b l e s  d e  
l’association à MADAGASCAR qui, eux aussi, se 
sont beaucoup investis sur le terrain.
T o u t  u n  t r a v a i l  q u i ,  n o u s  l ’ e s p é r o n s ,  s e r a  
c o u r o n n é  d e  s u c c è s .  N o u s  a l l o n s  m a i n t e n a n t  
terminer ce dossier et il ne nous restera plus qu’à  
convaincre les mécènes.
Nous y arriverons.

CONTINUONS,
AIDONS-LES, AIDEZ-NOUS.



L’ASSOCIATION

L’été a donc été consacré au projet du centre de formation professionnelle.  Les enfants étaient en 
vacances et les parrains ont reçu les bulletins scolaires.  A TANAMBE, les résultats sont bons, voire 
excellents. A TANA, un peu moins. Le quartier d’Anozisato est très pauvre. Le fait que nous puissions 
envoyer les enfants les plus démunis  à l’école, c’est déjà beaucoup. Mais nous devons essayer de les pousser 
un peu plus et relever le niveau. Nous avons proposé à LALAO, responsable des parrainages à TANA,
d’organiser des cours du soir pour qu’une institutrice puisse faire faire les devoirs aux enfants qui sont en 
échec scolaire. Ceci sera mis en place dès la rentrée de Toussaint de façon à rattraper le 1er trimestre.

LES REALISATIONS

Les travaux de la bibliothèque sont terminés. Elle fonctionne depuis la rentrée.

Les 3 écoles que nous soutenons 
- La Performance à Tanambé,
- Maromandia à STE-MARIE,
- FJKM Anozisato ouest à TANA,
ont reçu les fournitures scolaires pour la rentrée.
Plusieurs colis de médicaments ont été envoyés et sont parvenus à l’hôpital.

LES PARRAINAGES

Après un début d’année plutôt calme, les demandes de parrainages ont augmenté de façon très 
significative.  Nous avons maintenant 39 enfants parrainés 

- 20 à TANA
- 19 à TANAMBE

Par contre, les 2 petites filles, Alice et Diana, atteintes de la maladie des os de verre ne sont pas parrainées. Je 
vous en prie, elles sont dans une situation désespérée. Si vous connaissez quelqu’un susceptible d’accepter 
leur parrainage ce serait vraiment merveilleux. Nous avons fait un dossier sur leur cas sur notre site internet 
www.vivreamadagascar.org, mais sans résultat pour l’instant.
Je lance un APPEL D’URGENCE pour ces deux enfants qui supportent une maladie grave, douloureuse, dans 
une vie de grande précarité.



LES PROJETS

Toujours le même tant qu’il n’a pas abouti: Le Centre De Formation Qualifiante.
Terminons celui-ci avant d’en faire d’autres. Mais ne vous inquiétez pas, les idées ne manquent pas !!!
Voici le plan initial qui va être réétudié. Quoi qu’il en soit, le projet final sera dans le même esprit. Ce plan 
vous permet de vous faire une idée de la réalisation.

NOS BESOINS

Des médicaments : - non périmés
- non entamés 

De la laine  

Dans le journal du mois de Mai, je vous avais parlé des « cours de tricotage » pour adultes.
CA MARCHE ! Elles tricotent ces dames ! Mais la laine manque.
Il faut dire qu’à MADAGASCAR il n’y a ni mouton ni bergère!

LE COURRIER DES LECTEURS

Les parrains demandent à avoir davantage de nouvelles des enfants. Je me bats pour que ce soit fait  Le 
courrier met du temps pour arriver, dans un sens comme dans l’autre .Je ne cherche pas d’excusemais je dirai 
quand même qu’avec "Vivre à Madagascar" vous recevez du courrier de Votre Enfant. Souvent, si vous avez 
envoyé un colis, JOLIOT ou LALAO prennent des photos avec la poupée ou le petit ensemble reçus, il faut le 
temps de finir la pellicule, la faire développer, ça ne va pas vite c’est sûr. C’est plus rapide dans d’autres 
associations qui envoient des lettres stéréotypées… Mais nous faisons tout pour améliorer l’échange et la 
communication.   

MERCI DE VOTRE COMPREHENSION



SOUTENEZ L’ASSOCIATION
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